



<https://www.revclinesp.es>

EP-070 - CONSULTA MONOGRÁFICA DE CÁNCER DE PULMÓN. ¿EXISTEN DIFERENCIAS DE SEXO?

J. Piñero Charlo¹, C. Maza Ortega², J. Morales Morales², S. Romero Salado¹, M. Escobar Llompart¹

¹Servicio de Medicina Interna. ²Servicio de Neumología. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: En la consulta monográfica de diagnóstico rápido de cáncer de pulmón se recogieron 103 casos. El objetivo de este estudio es poner de manifiesto las diferencias de sexo de pacientes diagnosticados de cáncer de pulmón.

Métodos: Se evaluaron, de una forma retrospectiva, los pacientes remitidos a la consulta con sospecha clínica oradiológica de cáncer de pulmón en el año 2014. Los casos fueron identificados a través de una base de datos con los pacientes que asistieron a la misma.

Resultados: Se diagnosticaron 76 pacientes, 70 varones (92,1%) y 6 mujeres (7,8%). La edad media es de 68,7 años ± 9,53. El antecedente de tabaquismo estaba presente en casi todos ellos, siendo fumadores activos en el momento del diagnóstico 24 pacientes (31,5%), exfumadores 50 (65,7%) y nunca habían sido fumadores 2 (2,63%). El diagnóstico citohistológico fue epidermoide en 34 (44,7%), adenocarcinoma en 21 (27,6%), microcítico en 12 (15,7%), indiferenciado de células grandes en 3 (3,9%), tumor y sin resultado en 6 (7,8%). El estadio clínico fue IA: 7 (9,2%), IB 3 (3,9%), IIA 2 (2,6%), IIB 2 (2,6%), IIIA 10 (13,1%), IIIB 24 (31,5%), IV 28 (36,8%). Se trataron con cirugía 14 (18,4%), tratamiento oncológico 42 (55,2%) y tratamiento paliativo 20 (26,3%).

Discusión: Los pacientes con cáncer de pulmón en nuestro medio son mayoritariamente varones, de edad avanzada, con una estirpe celular predominante de carcinoma epidermoide, al igual que en resto de series de nuestro país. Se aprecia un incremento de diagnóstico en mujeres, la mayoría menores de 45 años y con antecedente de tabaquismo. En las mujeres el tipo histológico más frecuente es el adenocarcinoma (49%) y en hombres el carcinoma epidermoide (46%).

Conclusiones: Existen diferencias en cuanto a la histología de cáncer de pulmón entre mujeres y hombres. El antecedente de tabaquismo es menos frecuente en mujeres, aunque se comienza a observar un aumento de incidencia en estas y un descenso en el consumo de tabaco en varones. En nuestro medio los datos son similares que en el resto de España, por lo que debería apreciar un aumento de incidencia de cáncer de pulmón en mujeres en próximos años.